

Se dió instrucciones al Ministro en Panamá para actuar en el asunto de Cañas Gordas

Desde hace algunos días se vienen recibiendo informes de incursiones y manifestaciones de soberanía que autoridades panameñas realizan en territorio costarricense. La cancillería de nuestro país ha dado ins-

trucciones diplomáticas a nuestro Ministro en Panamá para que se acerque al gobierno y trate de llegar a un entendimiento cordial que pongan fin a esa situación molesta para ambos países hermanos.

La Boda Calvo Rivera

El domingo por la noche en la Iglesia de Nuestra Señora de los Angeles se efectuará el enlace matrimonial del joven profesional don Luis Calvo Gómez con la distinguida y virtuosa señorita Margarita Rivera Alfaro.

El señor Calvo Gómez, joven, batallador, lleno de

esperanzas e ilusiones en sus destinos con una de las más preciadas flores del jardín social cartaginés. Los atributos de cada uno de los nuevos contrayentes hacen augurar la dicha del nuevo hogar que se forma bajo la égida sublime del amor.

Sobre el acercamiento comercial con Panamá

Hemos tenido informados a nuestros lectores de las gestiones que un grupo de cartagineses de acuerdo con empresarios panameños realizan para efectuar un intercambio de productos agrícolas de nuestro país. Podemos inferir

que el negocio continúa con todo entusiasmo ya que así nos lo ha confiado don Ricardo Rivera Ortiz Cónsul de Panamá en esta ciudad quien saldrá en estos días para Panamá a ultimar detalles de las negociaciones.

El Premio Mayor de la Lotería cayó en Cartago

Tocó a Cartago la suerte de que cayera el premio mayor de la lotería entre gentes de esta ciudad. Una parte del billete quedó distribuido en vigésimos y la otra según parece se le extravió al Dr. don José María Peralta quien puso el asunto en

manos de los detectives y presentó la denuncia respectiva en el Juzgado del Crimen de esta ciudad.

No sabemos el aspecto legal que pueda tener esta reclamación que si algún efecto pudiera tener sería desde el aspecto criminal mas no del civil.

El Tatro Variedades será equipado con magnifico parlante

Debido a la inmensa cantidad de películas de primera calidad que el actual empresario don Fernando Soto cuenta para exhibir en sus teatros se ha visto la necesidad de equipar el Teatro Variedades con un modernísimo aparato parlante que permita dar magníficas películas en este teatro. Actualmente cuenta el señor Soto con las películas de

la casa Fox que no había sido posible hasta el momento traer a Costa Rica y cuyo contrato ultimó en estos días en Panamá don Mario Urbini. Así pues la afición cartaginés de cine tiene dos nuevas y magníficas noticias. El equipo moderno que muy pronto se pondrá en el Variedades y la oportunidad de admirar las bellas producciones de la Fox.

Los Jueves de Moda en el Apolo

Para hoy se prepara la exhibición de una monumental película en el Teatro Apolo siguiendo con el plan trazado de los jueves de moda. LA MUJER SIN DIOS se llama esta singular producción de la

Pathé en que actúan los principales artistas de la pantalla que se superan en esta obra colosal.

Nadie debe faltar a admirar esta bellísima película que dejará recuerdos inolvidables en los espectadores.

Sesión Municipal del Miércoles pasado

Leída el acta de la sesión anterior, se aprobó y firmó.

El señor Síndico de Guadalupe, don Juan Leonor Trejos, compareció a informar sobre la venta de una orilla de calle que el señor Tobías Alfaro propone comprar al Municipio, en Quebradilla, manifestando que está de acuerdo en que se venda la orilla, siempre que también consientan los propietarios colindantes con la porción de terreno que se quiere comprar. Para resolver en esa solicitud, se dispuso

so decir al señor Alfaro que trate de obtener por escrito el consentimiento de las personas colindantes con la orilla de calle para evitar después oposiciones.

El mismo Síndico, Sr. Trejos, hace ver la necesidad de surtir la oficina del Agente Principal de Policía del distrito de Guadalupe, de útiles de escritorio, los más indispensables, ya que el Gobierno se excusa de darlos y ser muy limitado el sueldo de esa autoridad. Pide a la vez que se

le procure a esa autoridad un local donde pueda despachar sus asuntos, pues nada más impropio que en su casa tenga que atenderlos, debiendo destinarse una suma mensual de los fondos del distrito para pagar un local que sirva de oficina. Se acordó; autorizar el gasto de quince colones mensuales que se destinará al pago del local para la Agencia Principal de Policía de Guadalupe y útiles de escritorio para la misma oficina, debiéndose tomar esas sumas del sobrante del distrito del año anterior.

Por estar en completo abandono una sección del camino entre San Isidro y Los Mollejones, en Concepción, a solicitud del Síndico del distrito, y por ser de urgencia, se dispuso: nombrar a los señores Espíritu Brenes, Eloy Camacho y Jesús Araya, miembros de la Junta del camino de San Isidro a Mollejones.

En consideración a que la crisis económica perdura todavía, este Municipio acuerda: Que no se cobre a nadie por el resto de este mes, las multas en que haya incurrido la persona que se encuentre atrasada en el pago de los impuestos municipales de este trimestre, siempre que haga pago de ellos en el resto de este mes.

De acuerdo con el Síndico de Concepción, se nombra Juez de Aguas para la acequia llamada la Chola, al Sr. Juan Chacón, desempeñando el puesto ad-honorem.

Se acordó: Imponer a los vendedores ambulantes una patente trimestral de cincuenta colones; de esa suma corresponde la de cuarenta colones para la municipal y diez colones para la nacional. La patente será individual y la deberá llevar consigo su dueño.

Se dispuso: Suplicar al señor Gobernador que se sirva enviar al Municipio, para su aprobación, un presupuesto extraordinario que comprenda los sueldos de febrero y marzo en curso, que corresponden a los nuevos empleados nombrados y que están trabajando en oficios municipales, tomándose la suma del sobrante del año anterior.

De acuerdo con la nota enviada por el Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación al señor Gobernador, en que se le ordena que prohíba el juego de «tiro al blanco», este Municipio se permite dirigir nota a dicha autoridad suplicándole que se sirva cumplir con la orden del señor Secretario de Go-

bernación, por causar perjuicios en la sociedad el expresado juego.

Leída la nota NO. 252 del señor Gobernador, el Municipio quedó impuesto de su contenido y la mandó archivar.

Se leyó la nota del señor Gobernador 264. En ella explica haber enviado al Ministro de Gobernación el acuerdo que impuso patente a los teatros de esta ciudad para su aprobación.

De mejor acuerdo, se dispuso: que los teatros actuales paguen una patente trimestral de cincuenta colones.

Se suplica elevar al conocimiento del Poder Ejecutivo esa patente para que se sirva aprobarla.

El señor Marino Leandro miembro de la Comisión de Hacienda, de esta Corporación encargado de dictaminar sobre el informe de la Cámara de Comercio, me permito decir lo siguiente: Muy puestos en razón están todos los motivos que aduce la Cámara de Comercio para solicitar del Municipio la rebaja de las patentes, pues es notorio que las ventas comerciales en casi todos los casos han bajado en más de un cincuenta por ciento. Justo es entonces que acudamos a hacer más llevadera la pesada carga de los impuestos a los únicos que pagan esos tributos, los comerciantes. El plan ideado por la Cámara de Comercio, es, a mi juicio, el camino más corto para llegar a la resolución de este problema y el más equitativo, por que justamente se toman en cuenta las probabilidades de cada uno. Sin embargo, en las calificaciones que la Cámara hizo se notan algunos nombres que no están bien colocados. Esta entidad dividió las patentes en tres grupos, a saber: Patentes comerciales del Centro y los Angeles, que deben obtener rebaja del veinticinco por ciento. Patentes que no están ajustadas a la venta y a la importancia del negocio. No tengo nada que objetar en cuanto se refiere al primer grupo, pero no sucede igual con el segundo, en donde encuentro patentes que no guardan relación con la importancia del negocio. A mi me pareció que las patentes incluidas en este grupo pueden ser rebajadas en un veinticinco por ciento las que no sean menores de quince colones, inclusive, y dejaría fijas los de don Juan Rafael Alfaro, por tienda C 16.50, la de los

Velada el sábado próximo en el Salón de los Angeles

Un grupo de distinguidas señoritas de los Angeles preparan para el sábado próximo una velada a beneficio de la Piñita de Nuestra Señora de los Angeles. Por el entusiasmo de las organizadoras y el fin benéfico que se persigue no hay duda que resultará algo de lo más artístico y con-

currido. La Sociedad Artística Cartaginés llevará a escena en el Salón de los Angeles, la ya muy conocida obra de don Ernesto Ortega y música del maestro don Luis Valle titulada "El Gamonal de la Cruz". Mucho éxito deseamos a las simpáticas organizadoras y que hagan muchos reales.

Match Corsario-Costa Rica

A las dos y media de la tarde se alinearon los equipos Corsarios de esta ciudad y Costa Rica de la capital, en la plaza Iglesias, para jugar una amistosa partida de balompié, dedicada al culto caballero don José Rossi y Sra; quien obsequió al vencedor una bola.

El dominio de los nuestros fué completo, habiendo anotado a su favor tres tantos en el primer tiempo y los contrarios uno, correspondiendo anotar en el segundo el otro tanto a los visitantes, por lo que el score quedó tres a dos.

La plena conciencia de que triunfarían, en lugar de haber sido un aljicente para los nuestros, y en esta forma realizar un juego lucido, fué mas bien causa para que hicieran todo lo contrario, descolocándose

continuamente y haciendo jugadas que estan en desacuerdo con las más elementales reglas de este deporte.

Se está tratando de llevar a cabo una Liga Provincial de Futbol, a la cual ingresarán, o tomarán parte los siguientes equipos: Corsarios, Independiente, La Puebla, Aguila Negra, Paraíso, Morazán, Oreamun y Cosacos, de Tierra Blanca. Habrá Campeonato de Primeras y Segundas Divisiones. Felicitamos muy entusiastamente a los organizadores de esta Liga, que trata de volver de nuevo a Cartago a sus antiguas glorias deportivas y que esperamos que les de el buen resultado que les deseamos. Las reuniones sobre lo concerniente se efectuarán en el Hotel Imperial, los jueves a las siete y media de la noche.

Paseo Deportivo a Grecia

En las primeras horas de la mañana del domingo retropróximo partieron rumbo a Grecia dos camiones conduciendo uno al equipo de futbol del Club Independiente de Arenilla y el otro entusiastas por el deporte que deseaban presenciar el juego, así como admirar la bella ciudad visitada.

La partida fué comenzada después de almuerzo. Toda ella se efectuó en

medio del orden y armonías más perfectos, habiéndose correspondido el triunfo al equipo lugareño, triunfo que se les dió en penal y hecho por Lorenzo Arias, (Lencho) que puntado marcó el segundo tanto en contra de los nuestros. Dos por uno fué el score, lo que demuestra que ambos contendientes hicieron buen juego, así como que también hubo lucha por conseguir la victoria.

Zapatería "La Bota Nueva"

J. FRANCISCO ROJAS B.

Especialidad en calzado para señoras, señoritas y caballeros. Exactitud en la medida. Fortaleza en el trabajo. Sucursales en: Limon y Siquirres. Fábrica en Cartago contiguo a la Barbería Marrochi. No deje de consultar mis precios

CRONICA DE CARTAGO

Viajeros del exterior

Procedente de Panamá arribaron a esta ciudad el lunes último en tren especial, los caballeros don Adriano Robles, en compañía de sus hijos José e Isabel de Saint Malo y su pequeño niño, quienes vienen a pasar una larga temporada entre nosotros.

Del mismo lugar se encuentra en esta ciudad el señor Sebastián Méndez, en vía de negocios.

De la vecina del Sur, alojadas en el Hotel Francés de esta ciudad se encuentran las señoritas Ottilia, Cecilia Rosa, Albina, y Berta Arosomena con el deseo e intenciones de gastar unos cuantos meses entre nosotros.

Paseo a Coris

Galantemente invitados por don Mariano Rodríguez esta noche se trasladarán a Coris en carros, a la finca de los señores Piza e Hijos, un selecto grupo, quienes tendrán en la misma un chocolate danzante. Feliz éxito y mucha alegría les deseamos.

¿Se siente RESFRIADO?



Atáquele a tiempo con unas dosis de este eficaz remedio.

Tome Laxalivo BROMO QUININA
con la firma E. W. GROVE en la cajita

Viajeros

De Turrialba saludamos a don José Monge Dumani, quien estuvo en ésta en vía de negocios.

En San José estuvo el caballero don Víctor Caamaño.

En el mismo lugar los señores don José Ma. Rodríguez, Thomas J. Doran, Bernard Wilson Shavv y María v. de Shavv.

Procedente de Panamá veranean en esta ciudad los señores Julio Rivera y Prudencia de Rivera, Isabel y Carmen Correa y Ramón Cosanie.

La estimable señora doña Filomena de Rodríguez saldrá hoy por el tren de Limón rumbo a Colombia.

Procedente de Turrialba se encuentra en esta la señorita Lia Marín.

Para Puntarenas partió el señor don José Manuel Umaña, quien va al Puerto del Pacífico a trabajar.

María Elena

A la corta edad de nueve meses dejó de existir el sábado último en esta ciudad, la niña María Elena, hija de Luis Abel Montoya e Inés Ramírez, a quienes enviamos nuestro sentido pésame.

Carmen María

El domingo último por la tarde voló hacia el Cielo la niña Carmen María, hija de doña Odilia Maroto, a la edad de tres me-

ses, habiendo sido enterrada el lunes por la mañana. Nuestro sentido pésame.

Restablecidos

Casi restablecidas del todo se encuentran las gentiles Stas. Hortensia Pacheco y Dora Hill.

Igualmente en vías de restablecimiento se encuentra la estimable señora doña Marta de Montoya, quien guarda cama desde hace bastantes días.

A LOS AGRICULTORES DE CARTAGO

Para café, maíz, papas, caña y pastos de corte,
USE EL

ABONO AMERICUS

Agentes Generales: MONTEALEGRE & BONILLA
Agente en Cartago: JOSE ROSSI

SASTRERIA "LA MODA"
A. GUZMAN E HIJOS

Serie Irazu. Sorteo No. 27
favorecido el No. 98 del Sr.
Manuel Flores F.

Vestidos en abonos semanales y mensuales.

En formación la serie FORTUNA

Murió la señorita Claudia Del Valle

El martes en las primeras horas de la madrugada falleció después de larga y penosa enfermedad la señorita Claudia del Valle Madriz perteneciente a una de las más honorables familias de nuestra ciudad que por sus virtudes han captado el aprecio y estimación de todos. Muere Claudia a temprana edad dejando sumidos a sus fa-

miliars en la más honda tristeza y a quienes tuvieron la suerte de conocerla añorando sus bondades.

EXCELSIOR profundamente lamenta la irreparable pérdida y envía su pésame muy sentido a sus

padres don Emilio y doña Julia del Valle; hermanos Luis y María Cristina de Soto; Julio y Beatriz del Valle; J. Ignacio, J. Francisco, María de los Angeles, María Rosa y Rita del Valle G. y demás familiares

Si Ud. desea un traje elegante mándelo a hacer a la

Sastrería de Ernesto Feoli

y quedará satisfecho del trabajo

Contiguo a la Librería de Lines
Cartago, Costa Rica

La situación del Perú

A raíz del derrocamiento del ex-Presidente Leguía del Perú, sobrevino, como es natural, después de una larga época de tiranía, de despilfarro y de robo, una situación restauradora que o más de eso pretendía el castigo y venganza de todos los que en una u otra forma fueron maltratados por el regimen de despotismo de Leguía. El Teniente Coronel Luis M. Sanchez Cerro fué el alma mater del movimiento y logró encabezar la Junta Provisora que mientras se convocaba a elecciones debería regir los destinos del Perú. Sanchez Cerro dejó ver sus intenciones de hacerse elegir Presidente de la República lo que molestó seriamente al ejército

y la marina que entonces le negó su apoyo al tiempo que una formidable revolución estallaba en ambas partes de la república. Sanchez Cerro no tuvo más remedio que abandonar su alto cargo y sobrevivir una situación caótica, ya que se formaron varias juntas con jurisdicción en distintos territorios de la república. Estas juntas no quisieron entrar en ningún acuerdo con la nueva Junta Central de Lima que era al mismo tiempo suplanta la por otra que tuvo su origen en un golpe de fuerza dado por el Coronel Jiménez quien a pesar de su fidelidad a Sanchez Cerro entró en negociaciones con la Junta del Sur logrando formar un gobier-

no que a más de las simpatías personales tuviera el apoyo del ejército y la Marina. Para ello se personificó la jefatura de la Junta en don David Samanez Ocampo poseedor de enormes virtudes ciudadanas que garantizan el éxito de la Junta nueva en sus funciones, cuya misión principal es la de garantizar la libertad eleccionaria que se acerca y que el Perú pueda darse el gobierno que más crea conveniencia para sus intereses patrios.

SE VENDE UNA
PLANCHA ELECTRICA

Informe en esta Oficina

El Tanque de la Cañería

Nuestros lectores están informados del empeño que la Municipalidad ha puesto en reformar debidamente los tanques de la cañería. También conocen la actitud de la Secretaría de Fomento que ayudó materialmente a que esta obra de gran necesidad y de higienización se efectuara a la mayor brevedad posible.

Después de hechos todos los preparativos pertinentes el lunes bajo las

órdenes del Ingeniero municipal don Carlos Bonilla se comenzaron los trabajos de tapamiento que impedirán la crianza de bacterias, ya que los tanques municipales se habían convertido en verdaderos cultivos de bacterias que seriamente trastornan la salud pública.

Muy complacidos, pues damos esta noticia a nuestros lectores, anunciando que muy pronto estarán concluidas estas obras.

El producto que es verdadero orgullo nacional

Los deliciosos bocadillos de frutas

"LA TRICOPILIA"

Vale sólo 10 céntimos - De venta en todas partes

Fijese que la envoltura lleve el nombre de los fabricantes Tristán Volio & Co. y el de los Distribuidores Exclusivos Sasso Hermanos de lo contrario no son legítimos

UNA TAZA DE CAFE PURO MARCA "COPA BLANCA"

EN VEZ DE OTRA BEBIDA ES EL MEJOR TONIFICANTE

Aromático y delicioso al paladar

PIBALO en TODAS PARTES

CAFE MOLIDO CALIDAD SUPERIOR

LA COPA BLANCA
RIVERA & CO. CARTAGO

ENTERAMENTE PURO
GARANTIZAMOS LA CALIDAD
RIVERA & Co.
CARTAGO, COSTA RICA

